
・羽幌、深川、芦別、砂川、赤平各ロータリー

クラブより、会報とプログラムが届いていま

す。

・２５１０地区地区事務所より、２０２４～２０２５年度の

地区予算が届いています。

・日本ロータリー100年史の正誤表が届いてい

ます。

・パワスポより、技能検定の案内が届いていま

す。

・東京ロータリークラブの熊平雅人氏より、今

年も抜粋のつづりが届いております。

次年度から　 燕会長エレクト

　３月２４日、札幌で開催の地区協議会へ参加依

頼の皆さま。ぜひみんなで参加してロータリー

を盛り上げましょう。ご参加よろしくお願いし

ます。

　３月２７日の例会終了後、次年度の被選理事会

を開催いたします。関係者の皆さん、よろしく

お願いします。

クラブ運営委員会　 辻本委員長

「シンガポールの話 ～愛煙家の皆さまへ～」
　タバコは高額課税対象の商品です。価格は１

箱 １,６００円位します。それなら日本から持ち込も

うと思った皆さん。持ち込めば何と１本から課

税対象となり、申告せずに持ち込むと没収かつ

罰金という厳しさ。最高 ５,０００シンガポールド

ルで約５５万円が課せられます。（そもそも日本製

は持ち込み不可）なお、電子タバコも禁止。今
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大会は禁煙の良い機会になるかもしれません。

・田中美智子会員、本日は記憶が無くなるまで

飲みます。　 武田会員

・本日の卓話楽しみにしています。　 西原幹事

・皆さん、おいしい日本酒楽しんでください。

　 桜元会計

・田中会員の卓話楽しみです。　 燕エレクト

・本日の例会宜しくお願いします。遅れてすみ

ません。オークションかなり儲かりました。

　 青山副会長

・紅白饅頭おいしかったですか？ニコニコボッ

クス忘れずに。　 高橋親睦活動委員長

・田中会員、今日はよろしくお願いします。

　 辻本クラブ運営委員長

・田中会員、日本酒の楽しみ方楽しみです。

　 谷口奉仕プロジェクト委員長

・田中会員、卓話と日本酒楽しみにしています。

　 関野会場監督補佐

・美智子さん、卓話よろしくお願いします。お

酒は楽しく飲みましょう。　 伊藤会員

・春が待ち遠しい今日この頃。　 鈴木会員

・今日はしゃべり倒します。先日道北ビジネス

コンテストで最優秀をいただきました。

　 田中（美）会員

前　回　　　５４９，０００円

今　回　　　 １６，０００円

累　計　　　５６５、０００円

会員卓話「日本酒のはなし」
　 田中　美智子 会員

　先日、辻本クラ

ブ運営委員長さん

から連絡があり、

日本酒の事を話し

てと言われ、良い

もない、悪いもな

いとの事で命令さ

れ、私は言われたことは素直にやる性格ですの

で、ここにお話をさせて頂きます。

　実は、私は唎酒師（ききざけし）という資格

をもっておりまして、５年前位に取得を致しま

した。皆さんもご存じの通り、私は昔から大変

お酒が好きで、若い時から悪いお酒の飲み方を

して、深酒をして路上で寝てしまったり、商工

会議所の前で朝を迎えたこともありました。ス

ナックのトイレにこもった事もありましたし、

階段から落ちた事もありました。とにかく自分

でお酒の飲み方を分かっていないのと「飲んで

何にもかもを忘れてしまいたい」などの悪い飲

み方をしていた時期がありました。しかし、た

だの酒飲みと言われたくないのと、家業が漬物

屋なので「漬物とお酒のマリアージュは欠かせ

ないな」という事から、この唎酒師にチャレン

ジしました。実は、私は色々な資格を持ってお

りまして、カットフルーツや野菜のカッティン

グの技術だったり、ハーブコーディネーター、

まだまだ色々な資格を持っていますが、この唎

酒師という資格が一番コミュニケーションをと

るのに便利です。仕事上で営業に行っても、お

酒が好きな人がいると、「私、唎酒師なんです

よ」と話すとすごく盛り上がります。これは最

高の営業ツールだと私は思いました。勉強は公

式テキスト300頁と更に飲食酒類、食品販売

サービス従事者としての必須知識を学ぶ200頁

のテキストを覚えます。私は通信教育で取りま

したので、約半年間かかりました。

皆さんは“唎酒師”とはどのようなものだと

思いますか？普通考えるのは、テイスティング

をして何処どこのお酒…と答えるように思いま

すが、実は主に飲食提案です。あとは日本酒の

商品特性、日本酒の原料・製法・表示・歴史で、

あとテイスティングと続きます。日本酒のサー

ビスと日本酒のプロモーションなのです。テイ

スティングでこれは何処どこのお酒…ではなく

て、どのような味わいであったり、自分の五感

に感じるお酒かをうまく表現するのが唎酒師の

仕事です。話が逸れるかもしれませんが、皆さ

んの所に配ってある用紙の最後のページをご覧

ください。テイスティングコメントからセール

ストークへと言う所があります。テイスティン

グコメントと言うのは、「結構飲むとシンプル

だね」とか「甘い果実のようだね」とか、端的に
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表すのですが、それをセールストークにする勉

強があります。例えば、「熟成がもたらす濃い黄

色の外観」と言うのが、セールストークでは「黄

金色に輝く美しい色合い、深い琥珀色」などと

言います。テイスティングコメントはあくまで

個性を把握する分析用コメントであり、それを

味わいや飲み方の要素を中心とした、セールス

トークに変換し、お客様の購買動機につなげる

セールストークを考えるのも唎酒師の仕事にな

ります。私はこれがとても得意でして、最後に

テイスティングなんですけど、何種類かお酒を

送ってきます。それを飲んでどんなシチュエー

ションでどんな時に飲むのがふさわしいか、と

言うのをレポートとして書くのです。実際に飲

んで、例えば「花見の季節に飲む。おつまみは

こんなもので、男女４対４でちょっとトキメク

人がいる」などとコメントを延々と書いていく

のです。お酒を飲んで書くものですから妄想が

どんどん膨らんで、小さな枠内に書くのですが

書ききれず、違うレポート用紙に書いて、講師

の人から「田中さんの想像力は素晴らしい」と

満点を戴いたりもしました。業界で販売する人

にはこのセールストークが非常に大事だと感じ

ました。私も漬物等をテイストしたりよくしま

す。ニシン漬けだったり、その他の物もよくテ

イストしたりします。それを売る時にこのセー

ルストークが非常に役に立っています。それが

私が唎酒師になって良かったなと思う所の一つ

です。

　実際のお酒の話を少しさせて頂きますが、実

は私は日本酒が好きな訳ではなく、お酒が好き

なのです。特別日本酒が好きなのではなく、ハ

イボールも好きですし、ワインも好きですし、

焼酎も好きですし、何でも好きなのです。ただ

日本酒がすごく良いなと思うのは、日本酒は温

度帯で飲みますが、冷やにも３つ種類があって、

雪冷え（５℃）、花冷え（１０℃）、涼冷え（１５℃）、

そして常温があり、燗は３０℃ から５℃ 刻みで、

日向燗、人肌燗、ぬる燗、上燗、あつ燗、飛び

切り燗とあります。これが日本酒のホントにす

ごいと思う所です。実際、「甘口が好き・辛口が

好き」とか言いますが、何を基準に甘口・辛口

と決めるのでしょうか。あれは個人の味覚の問

題であって、辛口とは何をもって辛口と言うの

か、実際決まりはないのです。私たち唎酒師の

仲間が居酒屋へ行って、「マスター、私少し辛口

のお酒が欲しい」と言うのは結構タブーなので

す。お酒を知っている店側にしたら、「知ったか

ぶりだね」と思われます。唎酒師の会では甘辛

ではなくて、味の表現としてはキレとアタック

です。キレというのは、よく言われる辛口。一

般的に言われるキレと言うのは辛口の事です。

アタックと言うのは、日本酒独特の重み、お米

のどっしりとした重みを言います。日本酒の甘

口は日本酒本来のコメの甘味、それをアタック

が強いと言います。ですから「今回はアタック

系でお願いします」と言うと、「この人知ってい

るね」と思われますので覚えておいてください。

皆さん、当然知っていると思いますが、甘口・

辛口は居酒屋さんへ行くとプラスマイナスで表

示されています。甘い方がマイナス、辛い方が

プラスとなり、ゼロは基準として水となります。

これは比重の問題です。

　ここまでお話をすると、「今日はお酒が飲める

のでは…」と思った方が多いと思いますが、次

に何を話そうかと考えてましたが、西原幹事が

今日のためにお酒を持って来てくれましたので、

日本酒の製造方法について少しお話をいたしま

す。よく生酒とか生貯蔵酒などと言う表現があ

ります。これは、普通日本酒は２回の火入れが

行われます。この火入れを行わないのが生酒と

呼ばれます。普通微生物や酵素が残っているの

で、非常に品質が変化しやすく、保管には細心

の注意が必要です。他にも２回目の火入れのみ

行うものを生貯蔵酒と言います。そして生詰め

酒は、酒が出来上がる春先に１回目の火入れを

行い、タンクでそのまま半年間ほど熟成させ、

秋口に瓶詰する場合が多く、半年間熟成させて

酒質が向上したという意味で秋上がりや、冷や

（生）のまま、卸す（出荷する）と言う意味の冷

や卸しなどと言われ、秋ならではの季節商品と

して出荷されます。西原幹事さんが持ってきた

お酒は「うすにごり 生」と書いてあります。日

本酒は後ろのラベルを見ることが大事で、ここ

に名古屋のお酒で酒米は山田錦と書いてありま

す。精米具合も書いていますが、６０だと４０磨い

ていて磨けば磨くほど端正な切れの良い透き

通ったお酒になり、米をあまり磨いていないと、
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まったり感の味わいになります。精米具合はお

酒の味を色々と変えてくれます。ですからラベ

ルを見てお酒を飲むのはとても楽しいことです。

　日本酒は次の日に残るとよく言われますが、

個人的な感想ですが、純米酒はそんなに残らな

いのでは…と思います。飲みすぎは仕方があり

ませんが、醸造酒と言われるお酒より個人的感

想になりますが、純米酒は残らないと思います。

これから一番私が話したい重要なお話をいたし

ます。燗酒に関する話ですが、日本酒に１割程

度の水を加えてからお燗するスタイルを「割り

水燗」と言います。日本酒を水で割ってお燗す

るなど邪道のように思われますが、酒造りを行

う蔵人たちも行っている手法です。向くお酒は

醇酒系で、１割程度の水で割っても個性が損な

われないフルボディタイプが相応しいでしょう。

また、水は日本酒の水質と近いものがベストで、

蔵元から仕込み水を取り寄せて割り水燗を行え

ば付加価値の高いプロモーションになるでしょ

う。（出来なければ軟水を使用するのが無難）ち

なみに、アルコール度数１５％の日本酒に１割程

度の水を加えると１３％前後になり、一般的なワ

イン並みになるので、日本酒はアルコール度数

が高くて飲みにくいと言われるビギナーの方に

はぜひとも進めて頂ければと思います。また、

日本酒を飲む時に同量の水を提供することが効

果的で、昔から蔵元や酒通の間で健康的な飲み

方として行われてきました。これはやわらぎ水

と呼び、推奨されています。皆さんも日本酒を

飲んでベロベロになる前に試してみてはいかが

でしょうか。

唎酒師の勉強するにあたって、漬物の製造方

法に相通ずるのもがあます。例えば麹菌であっ

たり、酵母であったり、乳酸菌であったりと、

私の主人が欽也と言う名前だからではないので

すが、菌の話がものすごく好きなんです。漬物

の業界で言いますと、うちで作っている漬物は、

ニシン漬け、これが高いのですよ。安い所では

１袋298円位で売っている所もありますが、う

ちの田中青果では200ｇ1,250円します。そこ

の違いが何かと言いますと１時間は話す事が出

来ますが、菌の違いなのです。漬物は下漬けを

すると塩漬けした時に白く濁った水が出てきま

す。これが乳酸菌なのです。この良質な乳酸菌

が生まれる過程として、温度であったり湿度で

あったりがすごく大切になってきます。その乳

酸菌の中に麹菌を入れ、それが相交わって発酵

を促すという形になります。私たち漬物屋は、

乳酸菌と言う言葉をすごく大切にします。乳酸

菌には良い乳酸菌と悪い乳酸菌があります。良

質な乳酸菌はこの悪い乳酸菌を栄養として食べ

て、更に育っていくのです。ですから即席で漬

ける漬物と、私たちが作る漬物の違いがここに

出てくるのです。菌を活かす造りをするのです。

昔杜氏さんが作ったお酒に悪い菌が入ってしま

い、おいしくないお酒が出来ると、杜氏さんが

自ら命を絶ってしまったという話もあります。

それだけ１年に１回に懸ける情熱は大変なもの

があったのだと思います。それで私が菌好きだ

と言う事が分かったと思います。

　それではこれから生酒と火入れしたお酒に違

いを感じて頂ければと試飲に入ります。ご清聴

ありがとうございました。
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ゲスト

　留萌市総務部危機対策室　松井　孝徳様

湯どうふ会　 　青山愛好会幹事

　湯どうふ会からの連絡です。北電の谷口会員

が転勤する事になりました。そこで送別会を開

催する事になり、３月１６日午後６時３０分より錦

町２丁目の浪漫亭にて開催いたします。皆さん

には後ほど、ＦＡＸにて出欠を取らさせていた

だきます。会費は５０００円です。急なお知らせで

すが、よろしくお願いします。

クラブ運営委員会　 　辻本委員長

「ネパールの情報」
　ネパールの５歳未満児のうち体重不足の児童

の割合は１９％。ビルガジＲＣ元会長の小児科医

アナンド・ジャさんは、カトマンズから南へ約

80㎞ の距離にある地域では、子供たちの多くが

低体重の状態にあると気付きました。「ほとんど

の親は子供に牛乳しか与えません。そのため、

主に鉄欠乏症の症状がみられました。」とジャさ

んは言います。この状態は食生活を改善すれば

容易に治せます。

　２０１８年以降、ジャさんは子供の栄養に関する

勉強会を１１回開催、毎回８０人もの保護者が参加

しています。会議では、どうすればすればジャ

ンクフードを食べさせなうように出来るかなど、

親たちが抱える問題について話し合いも行われ

ます。「実践的な解決策を提供するよう努めて

います。親が犯す最大の過ちは、食生活を計画

しないことと、食品の栄養価を考えていないこ

と」だとジャさんは言います。同クラブの会員

が会議の運営を手伝っています。

・松井様、工藤様、本日の卓話よろしくお願い

します。　 武田会長

・留萌市危機対策室の皆さま、本日の卓話よろ

しくお願いします。　 燕会長エレクト

・本日の例会よろしくお願いします。松井様、

工藤様、本日の卓話よろしくお願いします。

　 青山副会長

・松井様、工藤様、よろしくお願いします。

　 桜元会計

・本日の弁当もおいしそうですが、最近の非常

食もおいしいらしいです。詳細は本日の卓話

で。　 高橋親睦活動委員長

・松井様、工藤様、本日はよろしくお願いしま

す。　 辻本クラブ運営委員長

・災害時の行動しっかり聞いて勉強させていた

だきます。　 谷口奉仕プロジェクト委員長

・松井様、工藤様、本日の防災卓話楽しみにし

ています。　 関野会場監督
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会員総数 …………………２５名
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煙本日

「 ＰＥＴＳ 報告会」

　　　　燕　美雪 会長エレクト

煙次週予定

「ガバナー補佐公式訪問」

　　　　　　　　成田　雅俊 様

会員誕生日

　渡　邊　裕　久

結婚記念日
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　前　回　　５６５，０００円

　今　回　　 １０，０００円

累　計　　５７５，０００円

来賓卓話「災害時の行動」
　 留萌市危機対策室　松井　孝徳 様

　今回このような機会をいただき、誠にありが

とうございます。本日は５つの項目についてお

話をさせて頂きたいと思います。

　まず初めに本年１月１日に発生した令和６年

度能登半島地震についてです。２つ目は緊急地

震速報について、３つ目は津波警報等について、

４つ目は普段から災害に備えるために、意識し

ておくことについてです。そして最後に、避難

所での役割についてご説明をしたいと思います。

　それでは早速、内容をご説明させていただき

ます。今年発生した、令和６年能登半島地震に

ついて今現在わかっていることについてお話し

ます。令和６年能登半島地震は１月１日１６時１０

分に石川県能登地方を震源に発生した地震で、

マグニチュードは7．6でした。阪神淡路大震災

や熊本地震のマグニチュード7．3でしたので、

それよりも大きな規模となっています。また、

最大深度は震度階級でも最も高い７でした。震

度７の地震は今までに６度起きています。過去

には平成７年の阪神淡路大震災、平成１６年１０月

の新潟県中越地震、平成２３年３月の東日本大震

災、平成２８年４月の熊本地震、平成３０年９月の

北海道胆振東部地震、そして令和６年１月１日

の能登半島地震となっており、石川県で震度７

の地震を観測したのはこの時が初めてでした。

震度７の揺れで多くの建物が倒壊し、輪島市な

どでは大規模な火災が発生しました。多くの建

物が倒壊した事について、木造家屋に大きなダ

メージを与える周期１～２秒の揺れが強かった

事に加え、２０２０年頃から続いている加圧な地震

活動の影響で、建物の耐震性が低下していた事

が影響していたと思われます。

　各地で津波も観測され、家屋流失などの被害

も発生しました。地震発生から珠洲市には約１

分以内、七尾市には約２分以内、富山市には約

５分以内に沿岸に第１波が到達していた事が分

かっています。また、津波の痕跡から新潟県上

越市で高さ5．8ｍ、能登町で高さ4．7ｍ、珠洲市

で4．3ｍに達していたと分かっています。

　次にこのような地震が留萌市に発生した場合、

どのような行動を取るのが良いかをお話いたし

ます。大きな地震が発生した場合は緊急地震速

報が発表されます。そこで緊急地震速報がどの

ような時に発表されるのか、その場合にどのよ

うな行動を取るべきかをお話いたします。まず、

緊急地震速報が発表されるのは最大深度が５弱

以上を予測した場合、または長周期地震動階級

が３以上と予想された場合に気象庁より発表さ

れ、テレビやラジオ携帯電話、消防サイレンな

どを通じて発信されます。緊急地震速報が発表

された場合には、情報を見聞きしてから地震の

強い揺れが到達するまでの時間が数秒から数十

秒しかありません。その短い時間に取るべき行

動としては、人に声をかけながら周囲の状況に

応じて、慌てず、まずは身の安全を確保する事

が基本となります。まず自宅などの屋内にいる

場合に、緊急地震速報を見聞きした場合につい

てお話いたします。慌てて外に出ず、頭を保護

し、丈夫な机やテーブルの下に潜る。物が落ち

てくる可能性があるため、棚などから離れるな

ど、自分の身の安全を守れるように心がける事

が大切です。トイレや浴室などは閉じ込められ

ないようにドアを開け、避難路を確保してくだ

さい。火の元については、無理して消しに行か

ず、揺れが収まってから消しに行きましょう。

外出先では、ブロック塀や電柱など転倒の恐れ

がある物から離れる共に、建物からの落下物や

ガラスなど飛散する恐れがあるため、頭上や周

囲にも注意してください。バスなどに乗ってい

る場合は、危険を回避するために急ブレーキを

踏む場合があるので、座っている場合は低い姿

勢を取って頭を保護し、立っている場合はつり

革などをしっかり握って転倒しないように注意

してください。自動車を運転しているときは、

慌ててスピードを落とさず、緩やかにスピード

を落としてください。ハザードランプを点灯し、

周りの車に注意してください。大きな揺れを感

じたら道路の左側に停車してください。職場等

にいる場合は、窓や棚などから離れ、机の下に

潜って落下物などから身を守ってください。外
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に逃げる時は、落下物に注意しましょう。エレ

ベーターは使わないようにしましょう。

　次に地震が発生した場合、津波が発生し大き

な被害をもたらす恐れがあります。そこで津波

が発生する場合にどのような情報が発表され、

それに対し住民がどのような対応をすれば良い

かについてお話します。津波の被害が予想され

る場合、津波の大きさに応じて、大津波警報、

津波警報、津波注意報が発表され、緊急地震速

報と同様、津波警報等についてもテレビやラジ

オ、携帯電話、消防サイレンなどで伝えられま

す。津波注意報等の第１報については、地震発

生から約３分間で地震の規模や位置を特定し、

発表されます。通常は１０ｍ超、１０ｍ、５ｍなど

の５段階で発表されますが、マグニチュードが

８を超えるような巨大地震では、地震の規模等

を正確に把握するのに時間がかかるため、第１

報では大津波警報の時は巨大、津波警報の場合

は高い、と言った表現が使われます。巨大地震

の場合でも、地震発生から１５分程で精度の良い

地震の規模が把握できるため、改めて５段階の

数値に切り替えて発表されます。現在留萌市で

想定されている津波は、地震の発生から津波の

到達まで到達時間が約３７分となっております。

ただし、令和６年能登半島地震で発生した津波

の第１波は１分以内に到達したようです。発生

場所によってはこれより短い時間に到達する事

も考えられます。巨大な津波、高い津波と言っ

た表現で発表された警報は、とにかく逃げる判

断が命を守ります。また震源が陸地に近い場合、

津波警報が襲来に間に合わない事があるので、

沿岸部や川沿いの地域で地震の揺れが収まった

場合、警報が発表されていなくてもすぐに避難

を開始してください。津波は繰り返し何度でも

襲ってくる事がありますので、津波警報が解除

されるまで、油断せず安全な場所に避難してい

てください。絶対海には近づかないでください。

すぐに避難するために、『どこへ逃げるのか』『そ

れまでの避難ルートはどうか』『徒歩で登れるの

か』『安全な場所までの所要時間』などを日頃か

ら確認しておいてください。ここなら安全と思

わず、より高い場所を目指して避難する事が重

要です。津波到達時間にもよりますが留萌市津

波避難計画では、市内の方は主に留萌小学校方

面に避難する事になっております。また、場合

によっては公営住宅などの高い津波避難ビルに

避難する事も考えておいてください。

　次に災害に備えて、家庭でどのような準備を

するのが有効かをお話いたします。地震による

災害を最低限に抑えるためには、その備えが大

切です。強い揺れがあった場合は家具やテレビ

が転倒したり、棚から荷物が落下する、ガラス

が割れるなど大変危険な状況になりますので、

家具を固定して倒れないようにしたり、ガラス

には飛散防止フィルムを貼るなど、日頃から家

の中の安全対策をしておきましょう。また災害

が起こった際に、安全を守る行動を取ったり、

安全な場所に避難する場合は、普段から避難場

所や避難経路を確認しておく必要があります。

各自治体でハザードマップを公表しております。

いざと言うときにスムーズに避難できるように、

備えておきましょう。留萌市では留萌市防災ガ

イドマップが留萌市ホームページ上で確認でき

ます。家族でハザードマップを確認して、家に

いる場合、外出先にいる場合の避難について調

べておくのも必要です。

　次に家庭での備蓄についてお話をいたします。

まずは食料水や飲料水についてですが、突発的

な自然災害に備えて、賞味期限の長いものを備

蓄する事が大変有効です。最低でも３日分、で

きれば１週間分の備蓄が必要ですが、いざと言

うときはなかなか手に入らずに、種類が限られ

ている場合がございます。そこでお勧めしたい

のがローリングストック法と言われるもので、

家族がいつも食べている食品を多めに買ってお

き、普段の食事で使ったら補充し、常に一定量

を家庭に備蓄する方法の事です。具体的には普

段食べなれている食品を家族全員分の３～７日

分を備蓄します。次に備蓄品が賞味期限切れに

ならないように日常的に食べるようにします。

そして食べた分を補充しておきます。それによ

り一定量の食品の備蓄につながります。ローリ

ングストック法は食品だけでなく、トイレット

ペーパーやティッシュ等にも活用できます。皆

さんのご家庭でも是非ためして下さい。

　次は停電についてですが、地震や災害で停電

が起こる場合があります。平成３０年の胆振東部

地震では、北海道全域でブラックアウトが起こ
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り、電気が無い事の不便さを実感した方もい

らっしゃると思います。いつどこで発生するか

分からない停電に備えて、家庭にあると便利な

ものについてお話いたします。普段、情報を取

得するテレビやスマートフォンなどは、停電に

よって使用できなくなる恐れがあります。災害

時に適切な避難行動を取るためにも、電気が無

くても使える電池式・手回し式携帯ラジオなど

を準備しておきましょう。災害によっては長期

間復旧に時間がかかることがあります。慣れな

い状況でストレスの緩和をするためにも、なる

べく調理器具などは日常使っているものと同じ

ものを使えるようにしておくのも大切です。

　ここからは、実際に災害が起こった状況で避

難所を開設するようになった場合に、どのよう

な事が行われるかをご紹介いたします。避難所

開設時には市役所の職員が避難所の開設業務を

行いますが、大規模な災害発生時には避難所の

開設数が多くなり、避難所の在籍職員が少なく

なります。また避難生活が長期化すると、避難

所の管理運営が各町内会や各コミュニティセン

ターの運営協議会へ移行されるなど、市民の協

力が不可欠となります。避難所を開設して初め

に行われるのは受付です。災害時にはどこに誰

がいるか分からなくなります。避難所に避難し

ている人がどこに住んでいて、どのような被害

を受けたのか等の情報を整理することは、その

後の支援に繋げて行く上で重要となります。ど

この避難所にどこの誰が居ると分かれば家族が

探していた場合、どの避難所に居るか分かるし、

被害状況を聞き取って整理していれば、まだ見

つかっていない被災者を見つけるための情報に

もなります。避難所の受付は市の職員が行いま

すが、被災者の中には字を書けない人もいます

ので、市民の皆さんに手伝っていただくことも

あるかもしれませんので、その時はよろしくお

願い致します。災害は市民皆で協力し、助け合

いの心が大切です。もしもの時のご協力を切に

願い、本日の話を終わらせていただきます。ご

清聴ありがとうございました。
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